



Le Collégien

Vendredi, 22 Mai 1874.

UNE PAGE D'HISTOIRE CONTEMPORAINE.

Nous abrégons un récit donné par les *Annales Catholiques* et qui servira à faire de mieux en mieux comprendre que le monde politique, en Europe, est depuis un certain temps le docile instrument du démon dans la guerre contre l'Eglise.

Napoléon III avait été affilié aux loges maçonniques en Italie, avant de monter sur le trône de France. Arrivé au souverain pouvoir il parut un instant avoir oublié ses serments anti-chrétiens pour travailler au bonheur de la France et servir l'Eglise qui seule, il semblait le comprendre, pouvait donner à sa dynastie quelque stabilité.

L'attentat d'Orsini, (14 Janvier 1858) vint l'avertir que les francs-maçons, ses frères, ne lui permettraient pas d'être autre chose qu'un ennemi de l'Eglise.

On se souvient de cette tentative d'assassinat; les bombes d'Orsini sont restées célèbres comme une des armes favorites du Libéralisme et du Progrès.

Napoléon III réfléchit. Il envoya chercher un médecin que lui avait recommandé sa mère, la reine Hortense. C'était un des chefs de la maçonnerie italienne.

"On veut donc me tuer? Qu'ai-je fait?" dit l'Empereur.

"Vous avez oublié que vous êtes Italien et que des serments vous lient au service de la grandeur et de l'indépendance de notre pays."

"Que faut-il que je fasse? Que me veut-on?" demanda Napoléon.

La réponse de la secte lui fut transmise peu de temps après.

La Maçonnerie exigeait :

- 1o. La grâce de Pierre Orsini ;
- 2o. La proclamation de l'indépendance de l'Italie ;
- 3o. La participation de la France à une guerre de l'Italie contre l'Autriche.

À ces conditions, il aurait la vie sauve et il ne serait pas molesté.

Il fut impossible au franc-maçon impérial de sauver son assassin. "Sire, lui dit le Cardinal Morlot, Votre Majesté peut beaucoup en France, sans doute, mais elle ne peut pas cela."

Alors Napoléon alla trouver Orsini dans sa prison et renouvela ses serments d'autrefois. Napoléon a été, ni plus ni moins, l'exécuteur testamentaire d'Orsini.

Orsini, le *Martyr* de l'Idée italienne consentit à monter sur l'échafaud parce que Napoléon III lui avait promis que l'Italie serait libre, que le Pape serait découronné et que, pour la réalisation de ses projets, il fallait que Bonaparte pût tromper la France encore quelque temps.

En face de la mort, l'assassin cria : Vive l'Italie! vive la France!

Cette page d'histoire explique la guerre contre l'Autriche, en 1859, et les trahisons plus ou moins cachées qui ont amené la spoliation du Pape.

Il paraît cependant que la dissimulation et les lenteurs du Machiavel impérial ne convenaient point aux ardeurs patriotiques des francs-maçons. Voilà pourquoi il a été rejeté et remplacé par Mr. de Bismark que personne n'accusera de ménagements pour le droit naturel ou surnaturel.

CHAPEAUX!!! CHAPEAUX!!!

Voir l'annonce de M. R. DESNOYERS & Co., à la 3me. page.

BULLETTIN RELIGIEUX.

ROME.— La santé du Pape est excellente malgré ses 82 ans accomplis. Sa Sainteté continue à accorder des audiences en grand nombre et à répandre ses enseignements sur le monde.

Les fêtes du sixième centenaire de St. Thomas ont été célébrées à Rome et dans toute l'Italie avec une grande magnificence.

Les étrangers voyageant en Italie remarquent que les exercices religieux sont beaucoup mieux suivis qu'autrefois.

FRANCE.— Rien de bien nouveau au point de vue religieux.

SUISSE.— La persécution continue avec une constante fureur et une surprenante hypocrisie. Nous ajouterions aussi "surprenants résultats" si l'on ne connaissait à priori de quel bois sont faits les missionnaires apostats. La plupart de ces curés intrus sont journellement dénoncés, et l'on découvre que ce sont "vrai gibier.....de police correctionnelle.

PRUSSE.— Procès, amendes, prison; tel est le résumé de la situation de l'Eglise Catholique. L'archevêque de Posnan a été déclaré par les tribunaux civils déchu de son siège épiscopal. Seulement cela.

On pense que l'évêque *vieux-catholique* Reinkens sera nommé par le gouvernement pour succéder à Mgr. Ledockowski maintenant en prison. Encore quelques semaines, et tous les évêques de Prusse seront au cachot: à moins que la goutte n'envoie Bismark au.....jugement particulier.

ANGLETERRE. L'Archevêque de Cantorbéry (Anglican) demande à la Chambre des Lords des pouvoirs spéciaux pour écraser le Ritualisme. Le bâton pastora